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MEDIA TERVERIFIKASI

Pakistan
Indonesia
India
Malaysia	
Yaman
Mesir	
Turki	
Uni	Emirat	Arab			
Bangladesh																														

637.745	jamaah	
420.410	jamaah	
292.607	jamaah	
135.895	jamaah
128.618	jamaah				
73.179	jamaah		
65.970	jamaah		
59.855	jamaah		
57.701	jamaah		

Pemerintah	Arab	Saudi	resmi	menghentikan	sementara	perjalanan	umrah	akibat	mengganasnya	
virus	Corona	hingga	batas	waktu	yang	tidak	ditentukan.	Indonesia	sebagai	salah	satu	penyumbang	
terbesar	kunjungan	umrah	pun	langsung	'geger'.	Ratusan	ribu	orang	yang	sudah	mendapatkan	
visa,	bahkan	jemaah	yang	sudah	ada	di	Bandara	Indonesia	maupun	Arab	pun	merana.	Wajah	

suram	musim	haji	tahun	inipun	sudah	terbayang,	bila	Corona	tak	segera	dapat	diatasi.

(Bersambung	hal	11—Berita	terkait	Hal	2)

8 NEGARA PENYUMBANG
JAMAAH UMRAH TERBESAR 

(Data 5 Bulan Pertama 2019)

Arab Saudi ' 'Tutup Pintu
Umrah Disetop, Haji Tak Pasti 

Bestari

“Ide itu mudah. 
Implementasinya 

sulit.”
Guy Kawasaki, founder of All Top

China,	Iran,	Italia,	Korea	Selatan,	
Jepang,	Thailand,	Malaysia,	

Indonesia,	Pakistan,	Afghanistan,	
Irak,	Filipina,	Singapura,	India,	

Lebanon,	Suriah,	Yaman,	
Azerbaijan,	Kazakhstan,	
Uzbekistan,	Somalia,	dan	

Vietnam.

WARGA 22 NEGARA YANG
DILARANG MASUK SAUDI

PROFIL JAMAAH HAJI
(Musim haji tahun 1440 H/2019 M)

Total jamaah haji : 2.489.406 jamaah.

Asal	jamaah	haji	:	
Ÿ Negara	Arab	

Majelis	Ta'awun	
(Arab	Saudi,	
Oman,	UAE,	
Kuwait,	
Bahrain)	:		
31.884	(2%)

Ÿ Negara	Arab	
Non-Majelis	
Ta'awun	:	
414.750	(22%)

Ÿ Afrika	di	luar	
Arab	:	187.814	
(10%)

Ÿ Amerika	Utara-
Selatan	
Australia	:	
26.892	(1%)

Ÿ Asia	:	1.126.633	
(61%)	

Ÿ Eropa	:	67.054	
(4%)

CORONA CORONA
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JOKOWI : KITA HARGAI, SAUDI
PROTEKSI WARGANYA DARI CORONA

Jokowi	mengaku	belum	berkomunikasi	
dengan	Menag	Fachrul	Razi	karena	baru	
mendapat	informasi	penyetopan	umrah.	
Namun	ia	memastikan	kebijakan	itu	juga	
berlaku	untuk	semua	negara.	

"Belum	 (komunikasi),	 saya	 baru	
mendapatkan	 informasi	 kemarin.	 Saya	
kira	ini	kan	tidak	hanya	untuk	Indonesia,	
tapi	untuk	semua	negara	karena	mereka	
ingin	 memproteksi,	 melindungi	 warga	
negaranya	dari	virus	corona.	Kita	sangat	
menghargai	itu,"	pungkasnya.

Hal	 senada	 diungkapkan	 Gubernur	
Jawa	 Timur	 Kho�ifah	 Indar	 Parawansa.	
D i a 	 j u g a 	 mem i n t a 	 ma s ya r a k a t	
m en gho rma t i 	 d a n 	 men gh a r g a i	
keputusan	 Arab	 Saudi,	 yang	 akhirnya	
menghentikan	 sementara	 kedatangan	
jamaah	umroh	dari	berbagai	negara,	tak	
terkecual i 	 Indonesia ."Kita 	 mest i	
menghormati	 seluruh	 pertimbangan-
pertimbangan	strategis	dan	pasti	sangat	
komprehensif,"	ujarnya,	Kamis	(27/2).	

Jakarta-	 Pemerintah	 Arab	 Saudi	
menyetop	 sementara	 umrah	 untuk	
mengantisipasi	 penyebaran	 virus	
corona. 	 Menyikapi 	 kondisi 	 ini ,	

Presiden	Jokowi	menghargai	keputusan	
pemerintah	Arab	Saudi	itu.

" Pe r t ama 	 i t u 	 keb i j a kan 	 d a r i	
p em e r i n t a h 	 A r a b 	 S a u d i . 	 K i t a	
menghargai,	 kita	 menghormati,	 karena	
apa	 pun	 yang	 namanya	 kesehatan	 itu	
dinomorsatukan	 oleh	 pemerintah	Arab	
Saudi.	 Kita	 sangat	 menghargai,"	 jelas	
Presiden	Jokowi	di	Istana	Kepresidenan,	
Jakarta,	Kamis	(27/2).

Kho�ifah	menuturkan,	kebijakan	yang	
diambil	 oleh	 Pemerintah	 Arab	 Saudi,	
menurutnya	pastilah	dilakukan	dengan	
berbagai	 pertimbangan.	 Salah	 satunya	
a d a l a h , 	 d e m i 	 k e a m a n a n 	 d a n	
kenyamanan	 jamaah,	 khususnya	 dari	
segi	 kesehatan."Ini	 adalah	 wilayah	
negara	 penerima	 tamu	 Allah,	 dengan	
b e rbaga i 	 p e r t imbangan 	 s e c a ra	
komprehensif	untuk	keamanan	seluruh	
jamaah.	Maka	untuk	sementara	ditunda,"	
tambahnya

Menurut	 Kho�ifah,	 memproteksi	 itu	
penting	 dan	 itu	 pasti	 sudah	 dengan	
pertimbangan-pertimbangan	 secara	
komprehens i f 	 s ampa i 	 akh i rnya	
pemerintah	Arab	Saudi	menunda	untuk	
pelaksanaan	ibadah	umrah	dari	berbagai	
negara	 tersebut."Kalau	 ndak	 kan	 ada	
virus	 tertentu	 itu	 kita	 diminta	 suntik	
gitu,	format	format	seperti	itu	kan	sudah	
menjadi	 satu	 keputusan	 internasional,"	
tandasnya.(ins)

keputusan	 resmi	 dari	 Kemenag	 RI.	
"Sesuai	 instruksi	 dari	 asosiasi,	 jangan	
mengeluarkan	 statemen	 terkait	 umrah	
agar	tidak	menjadi	polemik,"	tutur	salah	
satu	pengelola	umrah	dan	haji	di	Blitar,	
Agus	Kamis	(27/2).	

Terpisah, 	 Ketua	 Umum	 Sarikat	
Penye l enggara 	 Umroh 	 dan 	 Ha j i	
(SAPUHI)	Syam	Res�iadi,	calon	jemaah	RI	
yan g 	 s udah 	 membaya r 	 ke 	 b i ro	
perjalanan	umrah	bisa	menarik	kembali	
uangnya	 (refund)."Harusnya	 kalau	
memang	uang	itu	belum	ke	mana-mana	
di	 travel,	 harusnya	 bisa	 dipulangkan,"	
katanya.	

Sementara	 uang	 calon	 jemaah	 yang	
s u d a h 	 d i d e p o s i t 	 k e 	 m a s k a p a i	
penerbangan	 dan	 penyedia	 hotel,	
pihaknya	akan	mengusahakan	agar	dana	
tersebut	 tidak	 hangus.Kemungkinan	
uang	 yang	 sudah	 masuk	 ke	 kantong	
maskapai	 untuk	 pembelian	 tiket	 dan	
pihak	 hotel	 untuk	 tempat	 menginap	
calon	jemaah	selama	di	Arab	Saudi,	akan	
tetap 	 mengendap	 di 	 sana 	 untuk	
digunakan	 ketika	 calon	 jemaah	 sudah	
bisa	berangkat.

"Apabila	memang	sudah	terdeposit	ke	
airline	dan	ke	hotel	ya	kita	usahakan	ini	
pihak	 airline	 dan	 hotel	 menunda,	
pembayaran	 itu	 jangan	 di-cancel	

Blitar	 -	 	 Adanya	 kabar	 larangan	
sementara	umrah	membuat	calon	
jamaah	maupun	keluarga	jamaah	

yang	 sudah	 ada	 di	 Arab	 Saudi	 resah.	
Bahkan	 dikabarkan,	 ada	 Jemaah	 dari	
Blitar	yang	saat	ini	tertahan	di	bandara	di	
Arab	Saudi	pasca	keputusan	tersebut.

"Ada	laporan	jemaah	yang	tertahan	di	
bandara	 Arab	 dan	 tidak	 bisa	 masuk.	
Nanti	kami	cek	lagi,"	Kasi	Haji	dan	Umroh	
Kemenag	 Kabupaten	 Blitar,	 Syaikul	
Munib,	Kamis	(27/2).

Terkait	larangan	umrah	oleh	Kerajaan	
Arab	Saudi,	dia	mengatakan	jika	sampai	
saat	 ini	 belum	 ada	 surat	 resmi	 dari	
Kemenag	 RI . 	 "Terkait 	 penutupan	
kunjungan	dari	luar	Kerajaan	Arab,	baik	
ibadah	 umrah	 maupun	 kunjungan	
lainnya	belum	ada	surat	resminya,"	ujar	
Syaikul.

Sementara,	 biro	 	 perjalanan	 umroh	
dan	 haji	 di	 Kota	 Blitar	mengaku	mulai	
diserbu	 pertanyaan	 dari	 calon	 Jemaah.	
P i h a k nya 	 m e n g a ku 	 t i d a k 	 b i s a	
berkomentar	 banyak	 sampai 	 ada	

sehingga	nanti	pada	saat	sudah	normal	
itu	 kita	 gunakan	 lagi,"	 jelasnya."Yang	
penting	deposit	itu	tetap	kita	dapatkan,	
bukan	 sebagai	 uang	 yang	 hangus	 di	
airline	maupun	di	hotel,"	tambah	Syam.

Sementara	bagi	yang	telah	memagang	
visa	berdasarkan	kebijakan	pihak	Arab	
Saudi,	 masih	 bisa	 berangkat	 umrah.	
Bahkan	hari	ini	penerbangan	jamaah	ke	
Makkah	masih	berlangsung.

"Sampai	 saat	 ini	 yang	 sudah	 punya	
visa	umrah	masih	berangkat.	Pagi	ini	di	
(Bandara)	 Soekarno-Hatta	 maupun	 di	
Surabaya,	di	negara	lain	juga	berangkat,"	
katanya.	

Sejauh	 ini,	 menurutnya	 belum	 ada	
keputusan	Arab	Saudi	untuk	pembatalan	
keberangkatan	umrah.	Yang	ada	adalah	
pembuatan	visa	per	hari	 ini	dihentikan	
s a m p a i 	 w a k t u 	 y a n g 	 b e l u m	
ditentukan."Jadi	 tidak	 ada	 pembatalan	
keberangkatan.	Memang	hanya	visa	per	
har i 	 i n i 	 d i - suspend 	 du lu , 	 t idak	
d ike luarkan 	 du lu 	 o leh 	 mereka ,"	
lanjutnya.

Namun	bisa	saja	akan	ada	kebijakan	
lebih	lanjut	dari	pihak	Arab	Saudi	untuk	
menangguhkan	 kedatangan	 jamaah	
umrah,	 termasuk	 kepada	 calon	 jamaah	
yang	sudah	memegang	visa.(ais,ist)

CALON JAMAAH UMRAH RESAH, 
BISAKAH REFUND KE BIRO TRAVEL? 

Joko	Widodo	
Presiden	Republik	Indonesia

Syaikul	Munib
Kemenag	Kabupaten	Blitar
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urabaya - DPRD Jatim menggelar Srapat paripurna dengan agenda 
persetujuan raperda tentang pe-

rubahan atas Perda Nomor 5 Tahun 2017 
tentang Hak Keuangan dan Administratif 
Pimpinan dan Anggota DPRD Provinsi Jatim, 
Kamis (27/2). Pemprov Jatim melalui 
Gubernur Kho�ifah Indar Parawansa me-
nyetujui perubahan tersebut. Salah satu 
poin dalam aturan itu adalah kenaikan 
tunjangan rumah dan perjalanan dinas 
bagi wakil rakyat.

Gubernur Kho�ifah dalam sambutan-
nya mengatakan, Pemprov Jatim me-
nyetujui perubahan perda tersebut se-
telah melakukan studi banding dengan 
pemprov wilayah lain.  "Beberapa 
peraturan disetujui oleh Pemprov Jatim 
setelah studi banding dengan pemprov 
lain dan pemerintah pusat. Beberapa pe-
rubahan hak administratif seperti 
tunjangan perumahan, besaran biaya per- 
jalanan dinas, kuantitas kapasitas SDM, 
dan pengaturan keuangan sekretariat DPRD," 
pungkas Kho�ifah.

Sementara, Ketua DPRD Jatim Kusnadi 
dalam sambutannya mengatakan, Raperda 
ini telah diketahui dan direvisi oleh Men-
dagri. Untuk mengambil kebijakan, Kusnadi 
mempersilakan setiap fraksi memberi pen- 

dapat akhir."Raperda ini adalah raperda 
insiatif DPRD Jatim yang mengatur hak 
administratif anggota dan ketua DPRD 
Jatim. Masak ada yang tidak setuju ang-
gota dewannya," ujarnya.

Terpisah, Kepala Badan Pengelolaan 
Keuangan dan Aset Daerah Provinsi Jatim, 
Bobby Soemiarsono mengatakan, se-
belumnya anggaran anggota DPRD Jatim 
berada di angka Rp 119 miliar. "Kira-kira 
naik Rp 20 miliar lebih ya dari sebelum-
nya. Kan 20 persen. Kurang lebih total ang- 
garan Rp 140 miliar," kata Bobby usai 
mengikuti rapat paripurna di DPRD 
Jatim, Kamis (27/2/2020).

Boby menjelaskan, untuk mekanisme 
anggarannya sedang dihitung. Karena 
sebagian peraturan sudah ada, seperti 
reses."Dari 6 hari menjadi 8 hari untuk 
daerah kepulauan. Nah kapan, dan siapa 
yang akan ke sana, ini kan masih harus 
kita diskusikan teknisnya dengan Sek-
wan," ujar Bobby.

Selain itu, lanjut Bobby, siapa saja dan 
berapa orang yang bisa ikut reses, juga 
menjadi pertimbangan dalam penghitungan. 
Tetapi yang pasti, raperda itu telah dise-
pakati berdasarkan regulasi dari Ke-
menterian Dalam Negeri (Kemendagri).

Item-item dalam Raperda yang akhir-
nya disetujui oleh Gubernur Jatim yakni 
lama reses dari 6 hari menjadi 8 hari. Ke-
mudian pendampingan dari ASN, kenai-
kan tunjangan perumahan, besaran biaya 
perjalanan dinas, kuantitas ka-pasitas 
SDM, dan pengaturan keuangan sekre-
tariat DPRD. Untuk diketahui, saat ini DPRD 
Jatim telah menerima tunjangan peru-
mahan yang besarannya mencapai Rp27 
juta perbulannya. Tunjangan tersebut be- 
rada di luar gaji, dan tunjangan lain se-
perti jabatan, komunikasi intensif, dan 
transportasi.

Sementara untuk kunjungan dalam 
provinsi, tiap anggota bisa mendapat 
Rp9,9 juta (enam hari kunjungan per-
bulan). Sedangkan untuk kunjungan luar 
provinsi bisa mencapai Rp27 juta (total 
sembilan hari kunker perbulan). 

Dari data yang diterima, salah satu 
yang naik yakni tunjangan perumahan, 
dari Rp 27.625.000 menjadi Rp 33.155. 
500. (ist,ins) 

u ra b aya  –  S a m p a h  m e m a n g Smenjadi permasalahan besar di 
kota besar. Itulah yang dialami 

Surabaya sebagai kota perdagangan, 
maupun Provinsi  Bali yang merupakan 
destinasi utama wisata Indonesia. Kesa-
maan tersebut pun memunculkan ren-
cana kerjasama dalam penanganan sampah.

Ketua DPRD Provinsi Bali, I Nyoman 
Adi Wiryatama bersama Wali Kota 
Surabaya Tri Rismaharini dan Ketua DPRD 
Surabaya Adi Sutarwojono menjajaki upaya 
kerja sama tersebut saat menanam pohon 
bambu khas Bali di Taman Harmoni, Ke-
putih, Kota Pahlawan, Jatim, Kamis (27/2).

"Bali sungguh indah. Tapi karena jutaan 
wisatawan datang, dan kesadaran soal 
sampah belum benar-benar tertanam di 
orang-orang itu, akhirnya sampah jadi 
masalah. Gubernur Bali Pak Wayan Koster 
sudah sangat luar biasa dalam menangani 
sampah, termasuk melarang penggunaan 
plastik," ujar Wali Kota Risma.

Wali Kota Risma siap menghibahkan 
sistem pengelolaan sampah di Surabaya 
agar bisa diterapkan di Bali. Ke depan, 

lanjut dia, pengelolaan sampah yang 
sudah mulai diperhatikan serius di Bali 
perlu ditingkatkan kualitasnya, termasuk 
dengan mengonversi limbah menjadi ber- 
bagai barang yang berguna.

"Pengelolaan sampah harus jadi 
kompos. Soal besar atau kecil tidak masalah. 
Dari pupuk kompos ini kita gunakan 
untuk memupuk taman. Kalau tidak pakai 
pupuk kompos, biaya mahal," ujar  Risma.

Dari sampah ini pula, kata Risma, juga 
bisa dijadikan listrik. Ia mencontohkan 
PLTSa Bratang Surabaya yang sukses 
bisa mengaliri listrik Taman Flora Kebun 
Bibit, Bratang, Surabaya. Apalagi pem-
bangunan PLTSa Bratang ini tidak 
membutuhkan anggaran banyak, karena 
tidak sampai Rp200 juta.

Sementara itu, Ketua DPRD Provinsi 
Bali, I Nyoman Adi Wiryatama mengakui 
sampah menjadi masalah besar di Bali. 
Sebab, hanya ditumpuk di TPA tanpa ada 
daur ulang apalagi diolah menjadi listrik 
seperti di Surabaya."Soal PLTSa di Bali 
masih kita rencanakan. Kami akui memang 
agak terlambat soal pengelolaan sampah 

ini. Makanya kami belajar ke Surabaya 
untuk pengelolaan sampah yang menurut 
kami sangat baik. Soal sampah, kami tidak 
ber�ikiran sampai diolah jadi listrik. 
Tidak ada listriknya tiak masalah yang 
penting urusan sampah selesai,” ungkap-
nya.

Untuk diketahui, DPRD Bali ke Sura-
baya untuk memberi bibit bambu yang 
diharapkan memperkaya jenis �lora di 
Kota Pahlwan."Kami dapat perintah dari 
Ketua Umum DPP PDI Perjuangan Bu Mega 
untuk melakukan penghijauan dengan me- 
nanam diseluruh Indonesia. Kami juga di- 
minta Bu Mega untuk membantu Bu 
Risma. Makanya kami kirim 400 bibit 
bambu khas Bali," katanya.

Ketua DPRD Kota Surabaya, Adi Sutar- 
wijono mengaku, sangat mengapresiasi 
kerja sama antara Surabaya dengan Bali 
ini, yang diwujudkan dengan penanaman 
pohon bambu khas Bali ini. (ard)

SAH! TUNJANGAN ANGGOTA 
DPRD JATIM NAIK 20%

BALI DAN SURABAYA JAJAKI
 KERJASAMA PENANGANAN SAMPAH
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LITAR - Pemerintah Kabupaten BBlitar  dan DPRD setempat dinilai 
tidak tegas dalam mengatasi 

dugaan pencemaran lingkungan oleh PT 
Green�ields Indonesia  yang ada di Desa 
Ngadirenggo , Kecamatan Wlingi. Puluhan 
mahasiswa  yang tergabung dalam Per-
gerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) 
Blitar pun mengkritisi dengan menggelar 
aksi di depan Gedung DPRD Kab.Blitar, 
Kamis (27/2) sambil membawa 'tletong' 
atau kotoran sapi.

Dalam aksinya tersebut para maha-
siswa juga membuat poster berisi tun-
tutan, yang  meminta DPRD Kabupaten Blitar 
bersikap tegas dan menutup PT Green-
�ields karena terbukti telah mencemari 
lingkungan serta merusak ekosistem. 
"Bukti-bukti pencemaran jelas ada, baik 
dari media maupun  ketika kami cek ke 
lokasi," tutur koordinator aksi, Agus Efendi.

Bahkan beberapa hari yang lalu, para 
mahasiswa ini juga masih menemukan 
adanya luapan atau limbah dari PT 
Green�ields. "Bisa di cek kondisi sungai 

masih tetap tercemar, warna airnya 
cokelat kehitaman, berbuih dan berbau 
tletong," tandasnya.

Dalam aksi ini, para mahsiswa juga 
membuat teatrikal yang menggambar-
kan warga diminta menghirup kotoran sapi, 
mulai  anak-anak sampai dewasa. "Kami 
juga meminta DPRD Kabupaten Blitar, khu- 
susnya Komisi 3 untuk lebih tegas dalam 
penanganan limbah PT. Green�ields," ungkap 
Agus.

Sementara itu hasil dialog perwakilan 
massa dengan DPRD Kabupaten Blitar 
dan Satgas Percepatan Berusaha, disepakati 
ada 3 rekomendasi yaitu melaksanakan 
rekomendasi Bupati Blitar untuk jangka 
waktu pendek yaitu satu minggu. "Se-
perti disampaikan pada rapat 7 Februari 
2020 lalu," tutur anggota Satgas Perce-
patan Berusaha, Achmad Lazim yang juga 
Kepala Inspektorat Kabupaten Blitar ini.

Jika teguran ini tidak dilaksanakan, 
maka akan dilakukan upaya pemaksaan 
penghentian operasional.  Setelah 
penghentian juga tidak dipatuhi, akan 

dilakukan pembekuan ijin tegas Lazim.
Terpisah Sekretaris Komisi III DPRD 

Kabupaten  Blitar, Panoto pada prinsip-
nya setuju bersama mahasiswa akan terus 
mengawal dan mengawasi upaya Pemkab 
Blitar dalam menyelesaikan kasus pen-
cemaran lingkungan yang merugikan 
masyarakat dan merusak lingkungan hidup 
ini tegas Panoto.(ais)

DUGAAN PENCEMARAN PT GREENFIELDS INDONESIA
DINILAI LEMBEK, MAHASISWA BAWAKAN DPRD BLITAR 'TLETONG'

a d i u n -  T i n g g i n y a  a n g k a Mkebakaran akibat kelalaian 
memasak mendorong Bidang 

Damkar dan Linmas Satpol PP Kota 
Madiun mengadakan Sosialisasi Pen-
cegahan Pelatihan Penanggulangan Ke-
bakaran bersama Ibu-ibu PKK, di Gedung 
Diklat, Kota Madiun, Kamis (27/2). 

Di hadapan ratusan ibu PKK, pihak 
satuan Damkar langsung memberikan 
praktek, bagaimana cara mematikan ko-
baran api, disaat selang elpiji dan kompor 
gas terbakar Walikota Madiun, Maidi menga- 
takan kegiatan kali ini wujud rasa peduli 
pemerintah kepada kalangan ibu-ibu. Ia 
membenarkan selama ini kasus kebakaran 
di Kota Madiun banyak yang disebabkan 
karena kelalaian masak.

"Banyak kejadian itu (kebakaran) di 
rumah tangga, khususnya dapur dan 
banyak pula kelalian yang disebabkan ibu- 
ibu. Karena itu mereka lah yang saya ajak 
untuk sosialisasi ini," jelas Maidi.

Dia berharap usai kegiatan ini, PKK 
bisa menularkan ilmu dan informasinya 

kepada ibu-ibu kampung yang lain. Pe-
latihan tersebut juga untuk menekan angka 
korban kebakaran yang ada di Kota Madiun. 

Sementara itu Kepala Satpol PP, Nardi 
memaparkan secara spesi�ik angka ke-
bakaran yang terjadi di Kota Madiun. Me-
nurut Nardi, di tahun 2018 ada 86 keja-
dian."Dari 86 itu 62 adalah untuk lahan, 
22 rumah, 3 kendaraan. 2019, 79, untuk 
lahan (ada) 54,  rumah 24, 1 untuk ken-
daraan. Jadi ada peningkatan di rumah," 
beber Nardi.

Berdasarkan data tersebut Nardi meng- 

analisa jika jika banyakya kejadia 
kebakaran murni karena kelalaian manusia. 
Bahkan di bulan Januari hingga Februari 
2020 ini, setidaknya ada 19 kebakaran 
yang disebabkan kelalaian manusia.

"Ibu-ibunya masak ditinggal, setelah 
belanja saking asiknya ngobrol sampai 
lupa kalau masak, akhirnya terjadilah ke-
bakaran. Oleh karena itu kami beker-
jasama dengan PKK dengan adanya ke-
giatan bersama ini bisa menekan terjadi-
nya bahaya kebakaran," tutupnya. (Sur)

RENTAN KEBAKARAN KALA MEMASAK, 
PKK KOTA MADIUN DIAJARI CARA PADAMKAN API

Sosialisasi Pencegahan Pelatihan Penanggulangan 
Kebakaran kepada PKK Kota Madiun

Demo mahasiswa terkait dugaan pencemaran
PT greenfields Indonesia di Blitar
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urabaya- Dari dua pasangan bakal Scalon independen yang mendaftar 
di Pemilihan Walikota (Pilwali) 

Surabaya 2020, hanya satu pasangan 
yang lolos yaitu M. Yasin-Gunawan. 
Sementara, satu pasangan lainnya, M. 
Sholeh-Tau�iq Hidayat dinyatakan gagal 
karena tidak memenuhi persyaratan 
minimal. Hal tersebut diungkapkan KPU 
Surabaya usai melakukan pengecekan 
jumlah dukungan dan persebaran du-
kungan.

"Tanggal 19 sampai 23 Februari 
adalah pengecekan berkas dukungan 
dan persebaran. Setelah dilakukan pe-
ngecekan Paslon M. Yasin-Gunawan me-
menuhi syarat dukungan. Sedangkan 
calon Sholeh-Tau�iq tidak memenuhi syarat," 
kata Na�ilah Astri ketua PLH KPU Sura-
baya, Kamis (27/2). 

Wanita yang akrab disapa Na�ilah ini 
menerangkan, dokumen dukungan yang 
lengkap milik Paslon M. Sholeh-Tau�iq 
Hidayat tidak mencapai batas minimal. 
Me-nurut data hanya 86.404 lengkap dari 
138 ribu dokumen lengkap yang disyarat- 
kan. 

"Formulir B 1 KWK sebanyak 140.384. 

Jumlah dokumen yang lengkap 86.404 
dan jumlah dokumen yang tidak lengkap 
sebanyak 53.980. Sehingga meng-
hasilkan status tidak memenuhi jumlah 
dukungan," terangnya.

Sedangkan untuk Paslon M. Yasin-
Gunawan, Na�ilah mengatakan hanya 
menyisihkan jumlah dokumen yang 
tidak lengkap sebanyak 755 saja. Dokumen 
yang lengkap sebesar 139.758 dan ter-
sebar di 31 Kecamatan. Sehingga dika-
tegorikan lolos pengecekan berkas dukungan. 
"Paslon M. Yasin-Gunawan dokumennya 
cukup untuk lanjut tahap berikutnya. 
Yaitu penggandaan berkas yang mulai 
dilakukan pada hari ini," ujarnya.

Di satu sisi, Tau�iq Hidayat dari Paslon 
M. Sholeh-Tau�iq mengapresiasi tim dari 
Paslon M. Yasin-Gunawan. Sebab Ia meng- 
anggap tim kerjanya sudah dianggap 
bagus."Ini kan masih tahapan awal. Ini 
tahapan yang harus dilalui. Untuk yang 
memenuhi syarat memang harus kita te-
tapkan seperti pak Yasin-Gunawan. Kita 
harus support karena tim kerjanya sudah 
bagus dalam pelaksanaannya," ungkap-
nya.

Laki-laki yang akrab disapa Cak Monyong 

ini mengatakan menerima atas kete-
tapan dari KPU ini. Namun Ia tetap akan 
berkonsultasi kepada Bawaslu untuk 
selanjutnya."Ya sebenarnya tahapan 
kemarin sudah dipelajari, bagaimana ke-
rangka aturannya. Ini ranah tim hukum 
yang melakukan advokasi," katanya.

Usai ditetapkan resmi oleh KPU, Guna- 
wan mengaku segera turun kembali ke 
masyarakat untuk melakukan sosia-
lisasi. Selain itu ia bersama Yasin akan 
menyerap aspirasi dari masyarakat."Apa 
yang mereka harapkan dari wali kota 
yang baru, kami akan serap aspirasi," jelas- 
nya.

Selanjutnya, dia dan timnya akan be-
kerjakeras lagi untuk menyiapkan tahap 
selanjutnya."Kami akan siap menghadapi 
penggandaan dokumen dan veri�ikasi faktual 
sebagai tahap selanjutnya," ujarnya. 
(ard)

idoarjo- Kelana Aprilianto atau Syang akrab dengan panggilan Mas 
Kelana optimistis akan direko-

menasikan oleh sedikitnya 4 partai. Di-
antaranya, kata dia, adalah PDIP, PAN, PPP 
dan Demokrat. Walhasil, jalan untuk men- 
jadi Bakal Calon Kepala Daerah Kabu-
paten Sidoarjo pun makin kuat.

Hal itu disampaikan Mas Kelana se-
lepas kegiatan silaturahim bersama tokoh 
masyarakat desa yang digelar di Fave 
Hotel Sidoarjo, Rabu (26/2) malam. 
“Insyallah rekomendasi akan turun, 
dalam waktu dekat diataranya yang sudah 
intens adalah PDIP, PAN, PPP dan Demokrat,” 
paparnya.

Ia juga menandaskan, rekom belum 
turun karena masih menuggu petunjuk 
dari kiai untuk pasangan calon wakil bupati- 
nya. “Rekom belum turun karena me-
nunggu petunjuk dari kiai, untuk pasangan 

calon wakil bupati,” ungkap Mas Kelana.
Mas Kelana juga mengatakan dalam 

waktu dekat ini akan mendeklarasikan 
diri bersama empat partai pendukung-
nya. “Jika tidak ada kendala dalam waktu 
dekat ini kami akan deklarasikan, jika 
ada perkembangan pasti akan kami sampai- 
kan,” imbuhnya.

Kegiatan yang mengundang tokoh 
masyarakat desa tersebut, mempunyai 
tujuan tersendiri. Mas Kelana sebagai calon 
pemimpin di kota Delta ingin menge-
tahui aspirasi masyarakat desa.”Saya se-
bagai bakal calon sah – sah saja ingin me-
nyerap aspirasi masyarakat dari kalagan 
tokoh desa” ucap Mas Kelana

Dalam kesempatan yang sama dirinya 
juga menyampaikan akan berupaya 
serta mencari solusi bagi persoalan 
banjir yang ada di kota udang ini.“Saya 
lagi mencari tau dan solusi banjir yang 

ada di Sidoarjo, sementara yag bisa 
dilakukan adalah memberikan bantuan 
apa yang dibutuhkan masyarakat korban 
banjir,” katanya.

Terpisah, Presiden Topi Kwalik, H 
Dondik, menandaskan pihaknya siap 
mendukung Mas Kelana. “Alhamdulillah 
pengurus kami sudah sampai tinggkat 
RT, target kita sebelum pendaftaran udah 
rampung,” harapnya.

Dia menambahkan, target pengurus 
bisa maksimal mencapai 10.000. “Untuk 
target suara yang dihasilkan dari tim 
Topi Kwalik nanti sebanyak 700.000 
suara,” pungkasnya. (pin)

MAS KELANA OPTIMISTIS 
DIREKOMENDASIKAN 4 PARTAI

PILBUP SIDOARJO 

Yasin-Gunawan saat daftar di KPU

HANYA M. YASIN-GUNAWAN, PASANGAN 
YANG LOLOS DI JALUR IDEPENDEN

PILWALI SURABAYA 2020

Kelana Aprilianto (baju batik)
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Situs Kota Tua
Pamukkale.
Tiap Hari
Terjadi Gempa 
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Posisinya	sangat	 tinggi.	Ada	 taman	dan	
tersedia	 tempat	 duduk.	 Rumah-rumah	
penduduk	 terlihat	 di	 bawah.	 Lengkap	
dengan	jalanan	menukik.	Sekitarnya	ada	
parit,	airnya	deras	mengalir.

Pamukkale	 memang	 sebuah	 situs.	
Terletak	di	bagian	utara	Turki,	sekitar	18	
km	dari	Provinsi	Denizli.

Dilihat	 sekilas,	 Pamukkale	 bagaikan	
"istana	 kapas".	 Saat	 meginjakkan	 kaki	
seperti	berada	di	atas	salju.	Hanya	saja	
tidak	 dingin.	 Begitu	 lembut.	 Semua	
berwarna	 putih.	 Padahal	 Kota	 Tua	
Pamukkale	tersusun	dari	batu	dan	pasir	
berwarna	putih.

Pamukkale	menakjubkan.	Terbentuk	
berkat 	 tangan	 Tuhan. 	 Salah	 satu	
keajaiban	 alam.	 Ribuan	 tahun	 silam.	
Menurut	cerita,	terdapat	satu	kota.	Tiap	
hari	terjadi	gempa	lokal.	Maka	tak	heran	
di	 beberapa	 sudut	 mudah	 dijumpai	
bekas	 reruntuhan.	 Saling	 menimbun.	
Berbentuk	bongkahan	batu.

Akibat	 seringnya	gempa,	muncul	air	
panas	 mengandung	 kalsium	 karbonat.	
Kandungan	dalam	air	panas	yang	selalu	
meningkat , 	 lama-kelamaan	 lokasi	
keluarnya	 air	 panas	 menjadi	 lapisan	
kapur	putih.	Menyerupai	air	terjun	beku.	
Kemudian	 membentuk	 lapisan-lapisan	
kapur,	 mirip	 seperti	 tumpukan	 kapas	
berwarna	putih.

Pamukkale	 masuk	 dalam	 "UNESCO	

ebelum	 rombongan	 keluar	 dari	Shotel	Tripolis,	Turki,	salah	seorang	
p e s e r t a 	 t u r 	 m e n g a j u k a n	

pertanyaan.	Ditujukan	kepada	pemandu	
wisata.	Mengapa	 Situs	Kota	Pamukkale	
yang	 akan	 kami	 tuju	 pagi	 ini,	 disebut	
Benteng	 Kapas?	 Namanya	 Indonesia	
banget.	

Sang	 pemandu	 wisata,	 kebetulan	
seorang	 cewek, 	 hanya	 melempar	
senyum.	Mengangkat	bahu.	Menggerak-
gerakkan	kepala.	Memberi	tanda	supaya	
sedikit	bersabar.	

Satu	 jam	 berjalan.	 Mobil	 masuk	
g e r b a n g 	 P am u k k a l e . 	 M e l i h a t	
pemandangan	 pasir	 memutih,	 mirip	
kapas.	 Semua	 mengira	 salju.	 Sebab	
sebelah	 kanan	 dan	 kiri	 jalan	 berupa	
tebing	 masih	 diliputi	 salju.	 Apalagi	
pandangan	 mata	 sudah	 terbiasa	 akrab	
dengan	salju.

"Pamukkale.	Pamu,	itu	benteng,	Kale	
artinya	kapas"	ujar	sang	pemandu.

Bagian	depan,	pintu	masuknya	sudah	
modern.	Sudah	menggunakan	e-tiket.	

Selepas	 itu	pengunjung	benar-benar	
berhadapan 	 dengan 	 "Kota 	 Tua" .	
Tumpukan	 batu	 berserakan.	 Pintu	
gerbangnya	 masih	 utuh.	 Setengan	
lingkaran.	 Seperti	 kalau	 berada	 di	
Keraton	Yogyakarta	atau	Solo.

Sedikit	 lebih	 ke	 dalam	 terhampar	
pasir	 putih.	 Halus	 laksana	 kapas.	

World	 Heritage	 Site".	 Berada	 di	 tebing	
dengan	ketinggian	sekitar	200	meter.	Di	
atas	 Kota	 Tua	 seluas	 6	 kilometer	 itu	
terdapat	 air	 terjun.	 Airnya	 panas.	
Membentuk	 parit-parit . 	 Mengalir	
sampai	 di	 lembah.	 Menyisir	 masuk	 ke	
wilayah	kunjungan	turis.

Di	 bawah,	 airnya	 berubah.	 Berasa	
hangat.	 Air	 itu	 mengandung	 kalsium	
karbonat.	 Mengeluarkan	 asap.	 Lambat	
laun	menguap	 dan	menghilang.	 Hal	 ini	
menjadi	 salah	 satu	 daya	 tarik	 utama.	
Selain	"hamparan	kapas".

Air	alami	tersebut	sejak	ribuan	tahun,	
konon	 dipercaya 	 sebagai 	 terapi .	
Mempunyai 	 efek	 bisa 	 mengobati	
berbagai	 macam	 penyakit.	 Saat	 musim	
dingin	 kawah-kawah	 air	 di	 kolam	
tersebut	sebagian	menjadi	beku.	Namun	
airnya	 tetap	 hangat	 sehingga	 kawasan	
ini	 menjadi	 pilihan	 berhangat-hangat	
ria.

Aliran	 air	 panas	 Benteng	 Kapas	
Pamukka l e 	 menga l am i 	 p ro s e s .	
Mengkristal	menjadi	putih.	Secara	alami.	
Lalu	membentuk	air	berwarna	kebiruan.	
Ket ika 	 memantul 	 lag i , 	 baga ikan	
pegunungan	 salju	 bila	 dilihat	 dari	
kejauhan.

Kota	Tua	Pamukkale.	Narasi	kejayaan	
masa	lalu.	Sejenak,	saya	menarik	napas	
d i 	 Benteng 	 Kapas . 	 Kuno , 	 te tap i	
membekas	(Ari�in	BH).
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anusia terkadang mengalami Mperubahan selera makan ke-
tika memasuki masa-masa ter-

tentu. 
Selama masih masa pertumbuhan, 

seperti ketika remaja, ada kalanya nafsu 
makan terasa meningkat dan sangat 
tinggi ditunjang dengan berbagai akti-
vitas yang diikuti baik di sekolah maupun 
di luar sekolah.

Hal ini tidak akan menjadi masalah 
selama berat badan mereka masih 
normal. Masalahnya adalah ketika nafsu 
makan meningkat, berat badan akan 
cenderung meningkat. 

Celakanya lagi, seperti dilansir oleh 
healthychildren.org, masa remaja meru-
pakan masa di mana mereka mementing-
kan penampilan �isiknya.

Ketika mereka merasa terlalu banyak 

makan dan kelebihan berat badan, 
mereka akan melakukan beberapa cara 
untuk menurunkan kembali berat 
badannya. 

Di lain pihak mereka kurang me-
ngenal metode yang ampuh dan menye-
hatkan untuk itu.

Malah mereka lebih sering terjebak dalam 
masalah kelainan cara makan yang ter-
lihat dari kebiasaan makan berlebihan 
yang terjadi secara terus menerus.

Kadang ada rasa anoreksia. Yakni, 
gangguan makan yang ditandai dengan 
penolakan untuk mempertahankan 
berat badan dan rasa takut yang berle-
bihan terhadap peningkatan berat badan 
akibat pencitraan diri yang menyimpang. 

Gangguan makan ini biasanya muncul 
sebagai kompensasi atas bentuk tubuh 
mereka. Mereka merasa depresi karena 

usaha yang mereka lakukan untuk 
mengembalikan berat badan tidak juga 
berhasil.

Perhatikan kebiasaan anak remaja 
Anda dengan baik terutama terkait 
dengan pola makan mereka. 

Jika Anda merasa ada masalah, se-
perti misalnya menjadi mudah sedih atau 
marah, sering terlihat depresi, atau bah-
kan muncul pembengkakan kelenjar di 
daerah leher, Anda harus segera meng-
ambil tindakan

Jadilah teman mereka yang selalu mem- 
beri dukungan pada mereka untuk meng- 
hilangkan gangguan makan tersebut. 

Anda juga membutuhkan tenaga ahli 
seperti psikolog, dokter ahli nutrisi, atau 
dokter anak untuk membantu Anda 
menyelesaikan masalah ini (Ist).

Nafsu Makan
Pada Anak Remaja

WASPADAI



“Ketika zaman es terakhir terjadi, 
banyak air laut terkurung menjadi es di 
kutub bumi. Karena itulah dataran 
genting itu dulu ada,” kata Donoghue.

"Masing-masing mata rantai ini me-
mungkinkan manusia untuk bermigrasi, 
dan ketika zaman es berakhir, lautan me-
ngurungnya," pungkasnya (Ist).

dan palung secara perlahan.
Tayangan tersebut juga menunjukkan 

pegunungan yang membentang di ba-
wah 2000 hingga 3000 meter di bawah 
laut. Rentang pegunungan tersebut men-
capai 37.000 mill di seluruh dunia.

"Saya memperlambat gerakannya ka-
rena ada banyak sekali pemandangan dasar 
laut yang langsung terungkap dalam puluhan 
meter pertama," ungkap O'Donoghue, 
dilansir dari Business Insider.

Dataran purba terlihat dalam video ini 
dapat membantu peneliti mengetahui 
jalur migrasi manusia purba pada zaman 
es. 

Dataran purba tersebut seperti dataran 
genting yang menghubungkan Siberia 
dan Alaska, atau dataran genting Sunda 
yang menyatukan Pulau Kalimantan, Jawa, 
Sumatera dan semenanjung Malaya.

Dari seluruh permukaan bumi, 
3/4 permukaannya adalah air. 
Sekitar 96,5 persennya adalah air 

di samudera, dan 3,5 persennya air tawar. 
James O'Donoghue, ilmuwan planet 

dari Badan Eksplorasi Antariksa Jepang 
(JAXA) yang sebelumnya bekerja di Badan 
Antariksa Nasional Amerika Serikat 
(NASA) mengunggah video rupa bumui 
jika air mengering.

Video tersebut hasil disunting kembali 
menjadi resolusi tinggi dan diunggah oleh 
O'Donoghue berdasarkan data dan gambar 
dari Studio Visualisasi Ilmiah NASA. 

O'Donoghue menyunting ulang video 
tersebut dengan kecepatan yang lebih 
lambat. Tujuannya agar dapat mem-
berikan visual yang lebih jelas mengenai 
bagaimana air mengering serta menampil- 
kan dataran purba di bawah laut, anak benua, 
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WAJAH BUMI JIKA SELURUH 
AIRNYA MENGERING

James 
O'Donoghue

@PhysicsJ using images/data/tools of NASA/GSFC Scientific Visualization Studio, NOAA, 
Natl Geophysical Data Center, Reto Stockli & NASA Earth Observatory

WATER LEVEL
410 METERS 
BELOW SEA LEVEL
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pakah kamu tengah berencana untuk Amewarnai rambut tetapi masih 
bingung memilih warna yang 

akan kamu pakai? Terutama bagi pemilik 
kulit yang berwarna sawo matang, 
memilih warna cat rambut bisa terasa mem- 
bingungkan karena jika salah, bisa mem-
buat tampilan menjadi semakin gelap. .

Agar tidak salah, berikut ini warna 
rambut yang cocok untuk kulit sawo ma-
tang yang dapat kamu jadikan reko-
mendasi bagi kamu yang berwajah bulat 
maupun lonjong.

Warna rambut yang cocok untuk kulit 
sawo matang yang pertama adalah light 
brown atau coklat terang. Ini adalah 
warna rambut yang paling natural dan 
aman. Bahkan orang lain mungkin tidak 
akan menyadari jika kamu mewarnai rambut- 
mu. Selain untuk kulit sawo matang, warna 
rambut ini juga cocok untuk kulit kuning 
langsat.

Selanjutnya adalah warna mahogany. 
Warna mahogany ini akan membuat 
tampilanmu terlihat lebih cerah dan 
keren. Selain itu warna mahogany juga 

akan membuatmu terlihat lebih elegan.
Dark brown atau coklat gelap menjadi 

pilihan selanjutnya. Ini adalah warna 
rambut paling aman untuk kulit gelap. 
Warna ini akan membuat tampilanmu ter- 
lihat natural dan lebih cerah. Kamu juga 
bisa bemain dengan beberapa warna agar 
tampilanmu terlihat lebih menarik, 
seperti dengan mengombinasikannya 
dengan highlight atau balayage.

Warna rambut yang cocok untuk kulit 
sawo matang selanjutnya adalah ombre 
abu-abu. Tidak hanya warna abu-abu, 
kamu juga bisa bebas berkreasi dengan 
menggabungkan beberapa warna cat 
rambut lainnya. Perpaduan warna hitam 
dan abu-abu mungkin akan sedikit kon-
tras di kulit hitam manis namun itu tetap 
akan membuat tampilanmu terlihat 
keren.

Fiery red atau warna merah terang 
juga bisa menjadi pilihan. Warna ini akan 
membuat kulit gelap yang kamu miliki 
menjadi lebih terang. Namun jangan 
memilih warna merah yang lebih terang 
lagi karena itu bisa membuat tampilan-

mu terlihat lebih buruk.
Agar rambut dan kulitmu terlihat 

lebih terang, kamu bisa melakukan 
highlight pada rambutmu dengan 
menggunakan warna honey highlights 
atau madu. Pastikan warna yang kamu 
pilih untuk highlight dua tingkat lebih cerah 
dari kulit aslimu sehingga dapat meng-
angkat warna kulit yang dimiliki.

Memiliki kulit gelap atau hitam manis 
bukan berarti kamu tidak bisa meng-
gunakan warna-warna cerah seperti 
warna-warna pastel. Salah satunya ada-
lah warna pink muda ini. Warna ini mungkin 
akan membuat rambutmu terlihat seperti 
gulali, namun tampilanmu akan menjadi 
lebih fresh.

Ombre dengan dua warna terang se-
perti yang satu ini, yaitu warna abu-abu 
dan pink muda juga cocok. Agar tidak 
terlihat membosankan, kamu juga bisa 
menggabungkan dua warna yang ber-
tabrakan seperti ini. Perpaduan antara 
warna abu-abu dan pink akan membuat-
mu tampil lebih keren.(ins,ist)

BERKULIT SAWO MATANG? INTIP
 WARNA RAMBUT YANG COCOK 

Gonta-ganti warna rambut menjadi salah satu tren tahun ini. Meski demikian,
mencocokkan dengan warna kulit menjadi kunci penting agar penampilan tetap 
outstanding. Yuk intip tips warna rambut yang cocok bagi si kulit sawo matang.
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warga	 Indonesia	 tetap	 bisa	 umrah	 ke	
Saudi.

"KBRI	 akan	 terus	 memantau	 dan	
update.	Saya	komunikasi	dengan	Kemlu	
KSA	(Kingdom	of	Saudi	Arabia)	dan	juga	
Kementerian	Haji	dan	Umrah	KSA.	Untuk	
pastikan	 juga	para	 jamaah	umrah	yang	
sekarang	 sudah	 berada	 di	 Makkah	
Madinah,"	 kata	 Agus	 Maftuh.	 Untuk	
memastikan	warga	Indonesia	tetap	bisa	
umrah	ke	Saudi,	Agus	Maftuh	melakukan	
sejumlah	 pendekatan.	 Agus	 Maftuh	
mengupayakan	 Indonesia	 tidak	 masuk	
ke	dalam	daftar	negara	yang	dilarang	ke	
Saudi.

"Saya	 juga	 sedang	 upayakan	 karena	
Indonesia	 tidak	 termasuk	 terpapar	
corona,	maka	 KBRI	 akan	 akan	 lakukan	
pendekatan 	 ke 	 KSA	 untuk 	 t idak	
memasukkan	 Indonesia	 dalam	 list	
tersebut,"	kata	dia.

Namun,	Saudi	masih	memperbolehkan	
jemaah	umrah	 Indonesia	 yang	 sudah	di	
pesawat	atau	di	penerbangan	untuk	bisa	
ma suk 	 n e ga ra 	 me re ka . 	 H a l 	 i n i	
disampaikan	 Konsul	 Jenderal	 RI	 untuk	
Jeddah,	Eko	Hartono,	kepada	kumparan.

" Jemaah	 Indones ia 	 yang 	 baru	
mendarat	 masih	 boleh	 masuk.	 Cuma	
yang	 belum	 terbang,	 tidak	 boleh.	
Barusan	 mendarat	 jemaah,"	 kata	 Eko	
yang	 tengah	 berada	 di	 Bandara	 King	
Abdulaziz,	Jeddah.

Eko	 mengatakan	 ada	 sekitar	 800	
jemaah	haji	Indonesia	yang	tiba	dengan	
berbagai	 maskapai	 di	 bandara	 Jeddah	
hari	 ini.	 Saudi,	 kata	 Eko,	 juga	 masih	
memperbolehkan	masuk	jemaah	umrah	
yang	saat	ini	dalam	perjalanan	di	udara.	
"Kalau	 yang	 belum	 terbang,	 keputusan	
sementara	belum	boleh,	di-cancel,"	kata	
Eko.

Dikabatkan,	 penerbangan	 Garuda	
Indonesia	tujuan	Arab	Saudi	mengalami	
penolakan	 dari	 otoritas	 bandara.	
Sejumlah	 penumpang	 yang	 dibawa	
pesawat	 Garuda	 Indonesia	 tidak	 boleh	
memasuki	 negara	 itu	 meski	 sudah	
berada	 di	 bandara.	 “Umrah	 beberapa	
sudah	 berangkat	 GA980	 berangkat	
dengan	 isi.	 Tapi	 ditolak.	 Tidak	 boleh	
berangkat.	Ini	perlu	kita	sikapi	bersama-
sama,”	 ucap	 Direktur	 Utama	 Garuda	
Indonesia	Irfan	Setiaputra.

Irfan	 mengatakan	 ada	 sejumlah	
penumpang	 yang	 sudah	 terlanjur	
dibawa	 terbang	 ke	 Arab	 Saudi.	 Irfan	
mengatakan	 maskapai	 plat	 merah	 itu	

Pemerintah	Arab	Saudi	menangguhkan	
perjalanan	umrah	di	Makkah	dan	ziarah	
ke	Masjid	Nabawi	di	Madinah	menyusul	
kekhawatiran	penyebaran	virus	corona.	
Pihaknya	juga	telah	menangguhkan	visa	
turis	 yang	 datang	 dari	 negara-negara	
dengan	 kasus	 virus	 corona.	 Menurut	
Saudi,	 langkah	 ini	 dilakukan	 untuk	
mencegah	 penularan	 virus	 corona	 di	
tengah	jemaah	dari	seluruh	dunia.

Pe rnya t a an 	 i n i 	 d i s ampa i kan	
Kementerian	 Luar	 Negeri	 Saudi	 pada	
Kamis	 (27/2).	Padahal	setiap	 tahunnya	
ada	hampir	7	juta	jemaah	umrah	ke	Arab	
Saudi.	 	 Sebagian	besar	 tiba	 di	Bandara	
Jeddah	dan	Madinah.	Sejauh	ini,	tercatat	
tujuh	 warga	 Saudi	 yang	 positif	 virus	
corona	 di	 Bahrain	 dan	 Kuwait.	 Timur	
Tengah	 memang	 tengah	 dilanda	 virus	
corona,	 penyakit	 pemicu	 pneumonia	
d a r i 	 C h i n a . 	 B e b e r a p a 	 n e g a r a	
penyumbang	 jemaah	 umrah	 di	 Timur	
Tengah,	 salah	 satunya	 Iran,	 memiliki	
lebih	dari	130	pengidap	virus	corona.

Menurut	 Kemendagri	 Arab	 Saudi,	
negara-negara	 yang	 diwaspadai	 untuk	
masuk	ke	Arb	Saudi	adalah	China,	Iran,	
Italia,	 Korea	 Selatan,	 Jepang,	 Thailand,	
Ma l ays i a , 	 I ndone s i a , 	 Pak i s t an ,	
Afghanistan,	 Irak,	 Filipina,	 Singapura,	
Ind ia , 	 Lebanon , 	 Sur iah , 	 Yaman ,	
Azerbaijan,	 Kazakhstan,	 Uzbekistan,	
Somalia,	 dan	 Vietnam	 atau	 negara	 lain	
yang	 akan	 menunjukkan	 lebih	 banyak	
peningkatan	kasus	corona

Asosiasi	 Muslim	 Penyelenggara	 Haji	
dan 	 Umroh 	 Repub l ik 	 Indones ia	
(Amphuri)	 memproyeksikan	 sebanyak	
200.000	 jemaah	 umrah	 akan	 tertunda	
perjalanannya."Sekitar	150	ribu	sampai	
200	 ribu	 jemaah	 umrah	 yang	 akan	
tertunda,"	 kata	 Ketua	 Amphuri	 Joko	
Asmoro.

Selain	 itu,	 Joko	 meminta	 seluruh	
pendaftaran	umrah	untuk	diberhentikan	
hingga	 waktu	 yang	 belum	 ditentukan.	
Hal	 sejalan	 dengan	 belum	 jelasnya	
informasi	 dari	 pemerintah	 Arab	 Saudi	
soal	pembukaan	kembali	umrah.

"Kami	 dewan	 pimpinan	 pusat	 terus	
melakukan	koordinasi	dengan	Kemenag,	
Dubes	Saudi	Arabia,	 imigrasi	dan	pihak	
terkait.	 Kami	 akan	 terus	 melakukan	
k o o r d i n a s i 	 y a n g 	 t e r - u p d a t e , "	
sambungnya.

Terpisah,	Dubes	RI	untuk	Arab	Saudi	
Agus	Maftuh	Abegebriel	mengupayakan	

akan	 memfasilitasi	 penumpang	 yang	
terpaksa	 harus	 kembali	 ke	 Indonesia.	
“Garuda	 commit	 akan	 bawa	 pulang.	
Kami	 akan	 pergi	 kosong	 dan	 bawa	
pulang,”	ucap	Irfan.	

Ketua	 Umum	 Sarikat	 Penyelenggara	
Umroh	dan	Haji	(SAPUHI)	Syam	Res�iadi	
melaporkan	 jemaah	 umrah	 Indonesia	
per	 pukul	 12.00	 WIB,	 Kamis	 (27/2)	
sudah	tidak	bisa	terbang	ke	Arab	Saudi.	
Mereka	 tertahan	di	 Bandara	 Soekarno-
Hatta,	Cengkareng,	Tangerang.	 "Kepada	
calon	 jemaah	 yang	 sudah	 mendaftar	
kepada	 travel 	 di 	 bawah	 naungan	
Amphuri	 atau	 travel	 lainnya	 di	 Jawa	
Timur	 untuk	 t idak	 membatalkan	
keberangkatan . 	 Tapi 	 melakukan	
reschedule,"	tuturnya.

Sidak	Bandara

Pemerintah	 melalui	 Kementerian	
Agama	 (Kemenag)	meminta	 jajarannya	
sidak	bandara	untuk	memantau	kondisi	
j am a a h 	 um ro h . 	 K e p u t u s a n 	 i n i	
menindaklanjuti	 keputusan	 Saudi	
menunda	 kedatangan	 umroh	 akibat	
virus	corona.

"Dirjen	 PHU	 atau	 Penyelenggaraan	
Haji	 dan	 Umroh	 meminta	 jajarannya	
sidak	 ke	 bandara,	 sebagai	 antisipasi	
banyak	 jamaah	 dihold	 di	 bandara.	
Pengajuan	visa	umrah	dan	visa	 lainnya	
ke	 Saudi	mulai	 hari	 ini	 diberhentikan,"	
ujar 	 Staf 	 Khusus	 Menteri 	 Agama	
Ubaidillah	Amin	Moch.	

Kemenag 	 j uga 	 memin t a 	 pa ra	
pengelola	 biro	 perjalanan	 umrah	 pro	
aktif	 mengelola	 informasi	 kepada	 para	
jemaahnya.	 Berdasarkan	 laporan	 dari	
pengawasan	 dari	 bandara,	 sejumlah	
maskapa i 	 mas ih 	 men j adwa lkan	
penerbangan	 ke	 Saudi . 	 Maskapai	
tersebut	 misalnya	 Garuda,	 Saudia,	
Citylink,	dan	Lion	Air.

Menteri	 Koordinator	 Bidang	 Politik,	
Hukum 	 d an 	 Ke amanan 	 (Menko	
Polhukam)	 Mahfud	 MD	 menjadi	 salah	
satu	 calon	 Jemaah	 yang	 terkena	 imbas	
pelarangan	 umrah	 ini.Mahfud	 batal	
umrah,	padahal	seharusnya	dua	minggu	
lagi,	dia	berangkat	ke	Arab	Saudi.

Meski	 begitu	 Mahfud	 mengaku	 tak	
kecewa.	"Itu	untuk	kebaikan.	Saya	setuju	
itu,"	kata	dia.	Pemerintah,	kata	Mahfud,	
memang	 harus	 mengikuti	 langkah	 dan	
aturan	 yang	 baru	 dikeluarkan	 oleh	
pemerintah	Arab	Saudi.(ins,ist)

Arab	Saudi			(dari	hal	1)
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DUH! MASIH ADA PUNGLI IZIN INVESTASI
komitmen	 BKPM	 dalam	 melakukan	
pengawalan	investasi.

"Menurut	saya,	peluang	menciptakan	
lapangan	kerja	dapat	tercipta	atas	dasar	
persamaan	pandang	antara	pemerintah	
dan	 pengusaha,"	 ujar	 Bahlil	 dalam	
keterangan	 resminya	 dikutip	 Kamis	
(27/2).	

Dalam	 kesempatan	 tersebut,	 para	
perwakilan	perusahaan	menyampaikan	
kendala-kendala	 yang	 dihadapi,	 antara	
lain	 terkait	 infrastruktur,	 regulasi,	
pembebasan 	 l ahan , 	 dan 	 adanya	
pungutan	liar.

"Kalau	 masih	 ada	 pungli,	 tolong	
laporkan	saja	ke	DPMPTSP,	mereka	akan	
bantu	 untuk	 laporkan	 ke	 Polisi.	 BKPM	
sudah	ada	Nota	Kesepahaman	langsung	
dengan	 Kapolri	 dan	 Kejaksaan	 Agung	
untuk	pengamanan	 investasi.	Laporkan	
saja!"	tegas	Bahlil.

Mantan 	 Ketua 	 H ipmi 	 in i 	 juga	
menyampaikan	 kepada	 perusahaan	
terkait	adanya	permasalahan	lahan	yang	
harus	diselesaikan	dengan	sistem	adat,	
perusahaan	 harus	 hati-hati	 dalam	
melakukan	sosialisasi	dengan	penduduk	
setempat.

"Menjalankan	 bisnis	 di	 Papua	 itu	

akarta	 -	 Kepala	 Badan	 Koordinasi	JPenanaman	 Modal	 (BKPM)	 Bahlil	
Lahadalia	 geram	 lantaran	 masih	

menemukan	pungli	investasi	di	tanah	air.	
Hal	itu	ditemukannya	dalam	kunjungan	
kerja	ke	Sorong,	Papua	Barat.

Kehadiran	 Bos	 BKPM	 ke	 Sorong	 ini	
dalam	 rangka	 menghadiri	 High	 Level	
Meeting	 (HLM)	 on	 Green	 Investment	
Blueprint	 for	 Papua	 and	 West	 Papua	
pada	tanggal	26-27	Februari	2020.	Turut	
hadir	pula	Menteri	Koordinator	Bidang	
Kemaritiman	dan	Investasi	Luhut	Binsar	
Pandjaitan.

Setibanya	 di	 Sorong,	 Kepala	 BKPM	
langsung	melakukan	pertemuan	dengan	
para	 Kepala	 Dinas	 Penanaman	 Modal	
Pe l ayanan 	 Te rp adu 	 S a t u 	 P i n t u	
(DPMPTSP)	 Provinsi	 Papua	 Barat	 dan	
Kabupaten/Kota	di	wilayah	Papua	Barat,	
serta	 beberapa	 perusahaan	 yang	
berinvestasi	di	Papua	Barat.

Dalam	 pertemuan	 itu,	 Bahlil	 tidak	
m e n y i a - n y i a k a n 	 k e s e m p a t a n	
mendengarkan	secara	langsung	cerita	di	
lapangan,	 khususnya	 kendala	 investasi	
yg	 dihadapi	 oleh	 perusahaan	 yang	
berinvestasi	 di	 Papua	 Barat.	 Adapun	
pertemuan	 ini	 merupakan	 bagian	 dari	

mudah,	 asal	 kalian	 masuknya	 pas	 dan	
benar.	 Perlu	 perhatian	 khusus	 dalam	
konteks	sosialisasi	dengan	rakyat,"	jelas	
Bahlil.

Bahlil	mengharapkan	dengan	adanya	
p e r t emuan 	 i n i , 	 p engu saha 	 d an	
pemerintah	 daerah	 dapat	 sama-sama	
lebih	 terbuka	 dan	 saling	 bersinergi.	
Bahlil	 berpesan	 kepada	 Kepala	 Dinas	
DPMPTSP	 yang	 hadir	 untuk	 terus	
memban t u 	 d a n 	 mempe rmudah	
pengusaha 	 da l am 	 men j a l ankan	
usahanya	di	wilayah	Papua	Barat	ini.

"Jangan	hanya	melihat	besar	kecilnya	
investasi,	 tapi	 juga	 lihat	 investasi	 yang	
menyerap	 banyak	 tenaga	 kerja,	 yang	
dapat	 menciptakan	 multiplier	 effects,"	
pesan	Bahlil.

Bahlil	 menyampaikan	 76%	 total	
pendapatan	negara	itu	berasal	dari	pajak	
badan , 	 yang 	 bukan 	 l a in 	 ada l ah	
p e r u s a h a a n - p e r u s a h a a n 	 y a n g	
m e l a k u k a n 	 i n v e s t a s i n y a 	 d i	
Indones ia ."K i ta 	 bantu 	 h idupkan	
pengusaha,	 sama	 dengan	 kita	 bantu	
negara.	 Kalau	 pengusaha	 di	 sini	 mati,	
maka	 negara	 yang	 akan	 rugi.	 Jadi,	 kita	
harus	support	pengusaha,"	katanya.(ins)

Bahlil	Lahadalia
Kepala	Badan	Koordinasi	Penanaman	Modal	(BKPM)
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